
 

 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE LA 
REAL FEDERACIÓN ESPAÑOLA DEPORTES DE INVIERNO 

 
 

Fecha: 25 de mayo de 2024 
Lugar: Parque de las Ciencias Av. de la Ciencia, s/n, Ronda, 18006 Granada. 
Hora: 09:05 horas 

 
Miembros de la Asamblea presentes: 

 
Presidente RFEDI: 
May Peus España 

 
Federaciones Autonómicas: 
Federación Andaluza Deportes de Invierno: D. Carlos Santandreu. 
Federación Aragonesa Deportes de Invierno: D. José Antonio Mintegui. 
Federación Deportes de Invierno del Principado de Asturias: Dª. Lucía Noriega. 
Federación Deportes de Invierno de la Rioja: Dª Laura Peciña. 
Federación Catalana Deportes de Invierno: D. David Samper. 
Federación Cántabra Deportes de Invierno: D. Carlos Moya Moya. 
Federación Gallega Deportes de Invierno: D. Miguel Bareto Lorenzo. 
Federación Madrileña Deportes de Invierno: D. Eduardo Calvo Cabello. 
Federación Navarra Deportes de Invierno: D. José Luis Potoc. 
Federación Deportes de Invierno de la Comunidad Valenciana: D. Julio Pla. 
Federación Vasca Deportes de Invierno: D. Juan Cruz Narro Vinuesa. 

 
Estamentos Clubes: 
Club d’Esquí LLivia: D. Marcel Cardeña 
Club de Esquí Val: d’Aran D. Juan Riu 
Club Irrintzi Ski: Dª Pilar Noain 
Club White Camps CD: D. José Javier Prieto 
Candanchú Esquí Club: D. Luis Terrén 
Ski Club Elit Mirios: D. David Rayón Castilla 
Club Alpino Tajahierro: D. Jorge Torcida 
Club de Esquí Loma Verde: D. Mikel Borobia 
Club Esquí Alpí Ceretá: D. Pere Torras 
C.D.E. Veteranos Esquiadores: D. Eduardo Calvo 
Club Deportivo Elemental Mítico: D. Eduardo Calvo 
Club Deportivo La Molina Club: D’Esports D. David Samper 
Club Pirineísta Mayencos: D. Txetxu Mintegui 

 
Estamentos de Deportistas: 
Cristobal Calzado Pujol. 
Víctor Carrasco. 

 
Estamentos Técnicos: 
Enrique Jiménez Puga 
Ángel Calero Velasco 



 

 

Jaime Carmona Gonzalez 
 

Estamento Jueces y Delegados Técnicos: 
Enrique Díaz Carretero 
José María Sánchez Cervi 

 
Asambleístas no presentes: 
Federación Deportes de Invierno de la Región de Murcia: D. Luis Picón 
Federación Deportes de Invierno de Castilla y León: David Iriondo. 
Club Deportivo Team Husse Mushing 
D. Jesús Pérez Brocal (Estamento Técnicos) 
D. Carles Torner Deulofeu (Estamento Técnicos) 
D. Ismael Mediavilla Gutiérrez (Estamento Deportistas) 
D. Lucas Eguibar Bretón (Estamento Deportistas) 
D. Albert Ortega Fornesa (Estamento Deportistas) 
D. Joaquim Salarich Baucells. (Estamento Deportistas) 
D. Jaume Pueyo Repullo. (Estamento Deportistas) 

 
Invitados: 

 
Junta Directiva 
Dª Cristina Penche – Vicepresidente RFEDI – Área de Inclusividad, sostenibilidad y 
solidaridad. 
D Jesús Culebras – Vicepresidente RFEDI- Área Económica. 
D Andrés Ylla - Miembro de la Junta Directiva – Área Jurídica. 
Dª Carolina Ruiz - Miembro de la Junta Directiva – Área de Atención al Deportista. 

Han excusado su ausencia Paula Fernández-Ochoa y María Martín Civiac. 

Juez Único RFEDI: 
D. Enrique Moreno de la Santa. 

 
Asesores RFEDI: 
D. Fernando Almendros. 
D. Alfonso González de Lena. 

 
Personal y Staff RFEDI: 
Dª. Lucia Hoyo Adjunta a Dirección General. 
Dª. Alfonsi Alhambra Gerente RFEDI. 
D. Francisco Vicente Personal RFEDI. 
D. Pablo Quero Comunicación RFEDI. 
Dª. Nazaret Pulido Personal RFEDI. 
Dª. Isabel Umalla Personal RFEDI. 

 
Con el siguiente: 



 

 

Orden del día: 
1. Bienvenida. 

2. Constitución Asamblea y designación de dos interventores de actas. 

3. Informe de Actividades Institucionales del Presidente. 

4. Informe de Gestión y Deportivos. 

5. Premios y recompensas. 

6. Informe sobre los Acuerdos de la Comisión Delegada. 

7. Aprobación, si procede, de la Liquidación del Presupuesto 2023. 

(Cuentas de Pérdidas y Ganancias y Balance de Situación y Memoria 2023). 

8. Competencias del Presidente con dedicación profesional. 

Ratificación de la remuneración del Presidente periodo 2022 – 2026. 

9. Aprobación, si procede, del Presupuesto 2024. 

• Aprobación de las cuotas del registro de licencias. 

10. Presentación del Proyecto de Presupuesto 2025. 

11. Aprobación, si procede, del Calendario de Competiciones y Actividades 2024 – 2025. 

12. Autorización al presidente para la constitución de la fundación de la Real Federación 

Española Deportes de Invierno. Conforme a la Disposición Transitoria Primera de los 

Estatutos. 
13. Ruegos y preguntas. 

 
1.-Bienvenida 

 
Bienvenida de May Peus España, Presidente de la Real Federación Española Deportes 
de Invierno y de Carlos Santandreu, Presidente de la Federación Andaluza Deportes de 
Invierno, quienes agradecen a los presentes su asistencia a la reunión de Asamblea que 
se celebra en Granada. 

 
2.- Constitución de Asamblea y Designación de dos interventores de actas: 

Se constituye la asamblea con 28 miembros presentes y 4 representados: 

Representación de votos: 
- El Club Mítico, y el Club V.E.M. representados por Eduardo Calvo, Presidente 

de la Federación Madrileña Deportes de Invierno. 
- El Club La Molina representado por David Samper, Presidente de la Federación 

Catalana Deportes de Invierno. 
- El Club Mayencos representado por Txetxu Mintegui, Vicepresidente de la F 

Aragonesa Deportes de Invierno. 
 

Por lo tanto, hay 32 votos en Asamblea. 



 

 

Se solicitan voluntarios para ejercer de interventores de actas, quedando designados 
Julio Pla y Enrique Díaz. 

 
 

3.- Informe Institucional 
 

May Peus efectúa una pequeña introducción haciendo referencia a la historia de 
Granada y a los 90 años de la RFEDI, que se cumplen en este 2024. 

 
A continuación, destaca los siguientes puntos del informe de actividades institucionales, 
que se ha puesto a disposición de los miembros de la Asamblea: 

 
Representación Institucional: 

 
- Asamblea General Ordinaria de la RFEDI en Valencia. 
- Presencia en el acto de reparto de premios de las Lligas Catalanas 2022-23 y 

Premio Pitu Figueras a Lluís Breitfuss, en Barcelona. 
- Acto entrega de Premios Green Sport Flag by ADESP, en el COE, RFEDI es 

premiada y reconocida por su labor y concienciación en la protección del 
medioambiente. 

- Reunión Presidentes y 30 aniversario de la IBU (Biatlón), presencial en Viena 
(AUT). 

- Acto entrega de premios de las medallas y placas de la Real Orden del CSD al 
mérito deportivo. Recogen medallas Regino Hernández y Lucas Eguibar 
(medallas de plata). 

- Reunión presencial en Madrid, CSD con el Subdirector de Alta Competición, 
sobre planes y proyectos invierno 2023-24. Nuevas modalidades deportivas, 
Freeride y Deporte para Personas con Discapacidad (DPD). 

- Presencia en el foro espacio Madrid Platform; "Mecenazgo deportivo e incentivos 
fiscales para tu empresa” y La Doble T": Travel y Tecnología - El Impacto de la 
Inteligencia Artificial. 

- Presencia en la celebración de los 25 años de la Fundación Jesús Serra, en 
Madrid. 

- Presencia en el Foro, “España Deporte Futuro”. Tercera sesión de trabajo. 
- Encuentro con el Presidente de la NKEF-FVDI en Bilbao. Temas varios entre 

ambas Federaciones. 
- Reunión de Junta Directiva en Granada, con Team Building deportivo y cultural. 
- Reunión entre AND-FRA-ESP, en Vielha, coordinación calendarios FIS, 

promoción deportiva y revisión convenios entre países. 
- Reunión online con la FIS. Tema centralización sobre la comercialización de los 

derechos audiovisuales en las competiciones. 
- Presencia en el acto de presentación de las becas “LaLiga Bussines” Deportistas 

Extraordinarios, Regino Hernández recibe una de las 6 becas. 
- Octubre 2023, celebración de la sesión III-23 de Comisión Delegada, presencial 

y online, celebrada en la sede de la RFEDI. 
- Reunión Junta Directiva de OPA, se aprueba el cambio y reconocimiento de su 

evolución a Federación de las Asociaciones Europeas de Ski y Snowboard 
(FESA). 



 

 

- VII Gala en honor a los Deporte de Nieve, presentación temporada 2023-24 
ATUDEM & RFEDI. Premios Nacionales Deportes de Nieve y II premios 
“Descubre la Nieve”, todo en Madrid SnoZone. 

- Participación en la mesa redonda del “Foro Olimpic”, “La salud mental en el 
deporte” 

- Reunión con FGC. Reunión con FCEH, actualización de temas varios. 
- Presencia en la última jornada con conclusiones y cierre del proyecto “España, 

Deporte, Futuro” de la Fundación Deporte Joven, se celebró en el Congreso de 
los Diputados en Madrid. 

- Asamblea General Extraordinaria, el 28 de diciembre 2024, para la aprobación 
de las modificaciones de los estatutos de la RFEDI. 

- Presencia y participación en “Modelo del Deporte Español by Comité Olímpico 
Español”, celebrado en el propio COE. 

- Reunión seguimiento y revisión del “Plan Estratégico Deportes de Invierno en 
España” con McKinsey. 

- Presentación de los cursos y mesa redonda del programa “LaLiga Executive 
Education”, en la sede de LaLiga. 

- Presentación del programa “Team España”, ayudas para deportistas Alto Nivel 
y Federación con proyectos de interés estratégico deportivo, en el CAR de 
Madrid. 

- Reunión en Bansko con Johan Eliasch (Presidente FIS), para comentar varios 
temas con relación a RFEDI y FIS. 

- Celebración de la sesión I-24 de Comisión Delegada en Salardú. 
- Presencia en el “Concierto del Centenario Telefónica”, en el Teatro Real de 

Madrid, en agradecimiento a nuestra relación de patrocinio MOVISTAR - RFEDI. 
- Reconocimiento en el COE a los Olímpicos de Albertville y Barcelona 1992. 
- Participación en "Seminario FIS, Deportes y Derechos Humanos", Portoroz 

(Eslovenia), con las tradicionales reuniones técnicas de los “Spring Committee 
Meetings - FIS”. Este año se ha sumado la celebración del centenario de la FIS 
1924-2024. 

 
Eventos: 

 
- Del 21 al 27 de agosto se disputó en localidad de Osrblie, Eslovaquia, el IBU 

Summer Biathlon World Championships 2023, el campeonato del mundo de 
Biathlon de verano. La RFEDI, con nuestro Director Técnico de Biatlón, Carlos 
Lannes al frente y 4 deportistas aragoneses y navarros, tuvo un destacado papel. 

- Regino Hernández, medallista Olímpico en PyeongChang 2018, dirigió el “I 
Campus MOVISTAR” para los riders de seguimiento de SBX, desarrollado en 
Madrid SnoZone. 

- Arrancamos con actividad para deportistas con discapacidad, liderada por el 
nuevo Director Técnico, Andrés Gómez, en el indoor de Madrid SnoZone. 

- Campeonato de España de RollerSki Sprint by Iberdrola. El domingo se celebró 
la prueba en distancia de RollerSki en Jaca, valedera para Copa España. 

- Campeonatos de verano de Biatlón, en el circuito SPAINSNOW de Candanchú. 
- Summit de la FIS en Zúrich, reuniones de coordinación de calendarios y 

normativas varias. Reunión entre países de habla hispana y vecinos nuestros, 
con el fin de mantener los convenios deportivos, posibilidad de desarrollar 



 

 

nuevos proyectos conjuntos con el Freeride y DPD, así como aplicación de 
herramientas de nueva tecnología e IA. 

- Mundial de Mushing en tierra, Ólvega (Castilla y León), un éxito de participación, 
organización y resultados deportivas de nuestros atletas mushers. 

- Copas del Mundo de DPD, en la Molina, se deben cancelar por falta de nieve. 
- Los JJOO de la juventud, YOG, con gran participación de deportes de invierno, 

hasta 9 deportistas nos representarán. Por primera vez deportistas de Biatlón y 
Baches. 

- FWT: Solo se han disputado 3 pruebas de las 4 programadas; 2 junior (1* y 3***) 
y el Challenge, teniendo que cancelar la organización el FWT-Pro, debido a las 
condiciones de nieve del Baciver. 

- Fondo: se llevó a cabo toda la Copa España Iberdrola. En Baqueira Beret se ha 
celebrado la Marcha Beret, con Ctos. de España de Larga Distancia y de Sprint 
by Iberdrola. 

- Alpino: Trofeo Blanca Fernández Ochoa se celebró en Beret. Igualmente se 
llevaron a cabo todas las fases de la Copa España. La AQC arranca en Baqueira 
y otras fases en La Molina y Leitariegos. Ctos de España CIT, con SG / GS / SL, 
en Baqueira Beret. 

- SBX / SX: celebradas las 3 fases de la Copa de España Movistar en Baqueira 
Beret. 

- Copas de España Alpino Inclusivas celebradas en Baqueira, Formigal y Sierra 
Nevada. 

- En Baqueira Beret se celebra una nueva edición del Trofeo Jesús Serra con la 
organización de la fundación Occident, Baqueira Beret y en colaboración con 
RFEDI. 

- Copa del Mundo de SBX en Sierra Nevada. Los riders RFEDI del Movistar SBX 
Team logran el mejor resultado, con un 4º puesto de Lucas Eguibar en la 
competición del sábado. 

- Presencia en Soldeu (AND), con la selección española de jóvenes alpino U16, 
participantes en la FESA Cup (Cto. Europeo U16), liderada por Carolina Ruiz. 

- Día Internacional de la Mujer. Recordamos con cariño a las más destacas de 
nuestras deportistas: Blanca Fdez. Ochoa, Queralt Castellet, María José Rienda, 
Laura Orgue o Carolina Ruiz, entre otras muchas. 

- Cto. de Catalunya FIS - I Memorial Lluís Breitfuss en la Molina. También final de 
la Copa España CIT. 

- Presente en Sierra Nevada (Esquí Alpino), entrenamientos EENN, seguimiento 
Plan Nacional Tecnificación Deportiva, concentración jóvenes U16 Campus 
Carolina Ruiz. 

Patrocinios: 
 

elPulpo /Cabin Zero / ENOVIS-DONJOY / ROSSIGNOL / Oakley / VOLA /ARION / 
SIDAS / SELAE. 

 
Formación: 

 
- Curso de “Licencia F” de Biatlón en Jaca / Candanchú. 
- Curso de actualización de Jueces de Moguls y Aerials FIS, en Madrid. 



 

 

- Curso anual de actualización de técnicos de Alpino / SB / Fondo, online y 
SnoZone. 

- Presencia en el curso de actualización de Delegados Técnicos (DT) de Alpino 
de RFEDI y FAE, con la colaboración de la FIS, liderado por Quique Díaz como 
responsable del comité de Dts y Jueces RFEDI. Reconocimiento a todos los DT 
de AL / FO / SB, con más de 25 años de dedicación en dicho estamento, un acto 
muy emotivo. 

- Curso de Skiservice de la EEE, primer nivel, impartido por los técnicos RFEDI, 
Toño Góngora y Javier Ocaña. 

- Presencia, en el CSD, en el acto de presentación del programa “Alto 
Rendimiento Digital” de ADESP. 

- Presencia en la jornada presencial del curso de actualización de técnicos Esquí 
Alpino licencia RFEDI, en Beret. 

- Presencia en la inauguración del curso de trazadores de Esquí Alpino RFEDI en 
Beret. 

- Presencia en la jornada inaugural del programa de ADESP; Red de Líderes 
Mujeres en Gestión Deportiva, Val d’Aran - Catalunya. 

 
Resultados Deportivos Destacados: 

 
- Mundial IFSS /Olvega – España: 

o Másters: Pedro José Hervás (2ª) en Canicross Máster 40, Nerea 
Amezcua (3ª) en Canicross y David Revenga (3º) en Bikejoring Máster 
40. 

o Juniors: Esdras Menéndez, campeón del Mundo en Canicross Hombres, 
y Julia Salvado Canicross Mujeres (3ª) 

o Senior: Javier Sánchez Canicross Senior Masculino (3º), Javier Ruiz (3º) 
o Equipo de Relevos: Andoni Isusi de Canicross, Jacobo Corbacho de 

Patin con un perro, y César Castaño de Bikejoring (3º) 
- Audrey Pascual, DPD, varias medallas en Copa del Mundo de PARA-Alpine. 
- Núria Castán, SB, primera en el FIS Freeride World Tour Pro de Verbier y de 

Georgia. 
- Ander Mintegui logra una medalla de plata histórica para el Esquí Alpino Español 

masculino, siendo 2º en el Súper-G del Mundial Junior en Portes du Soleil (FRA). 
- Jaume Pueyo en esquí de fondo Sprint, 16º en la Copa del Mundo de 

Minneapolis (USA) y 10º en Lahti (FIN) 
- Lucas Eguibar (SBX) 4º en Sierra Nevada, 
- Lázaro Martínez (Mushing nieve) 12º en el Mundial de la WSA en Austria. 
- Juan del Campo (AL) 17º en el SL de Aspen (USA). Su mejor resultado. 
- Luken Garitano en el SL de Hombres de los FESA Cup, logra la medalla de oro. 
- Oliver Verdaguer, consigue una meritoria 2ª plaza en la Copa de Europa de 

Baches de Mègève (FRA). 
- Kim Salarich se sube al pódium (3º) en Copa de Europa SL, en Klaeppen (SWE) 
- Núria Castan, 3º en el Freeride World Tour PRO de Saalbach (AUT), sigue 

liderando el circuito en SB. 
- En Biatlón, pódium (3ª) de Irati Cuadrado en las finales de la FESA Cup en 

Pokljuka (SLO). 



 

 

- Javi Lliso en Slopestyle se mete en las finales de WC de Tignes (FRA), quedando 
finalmente el 15º. 

- Núria Castan, 2º en la general del Free World Tour PRO. Segunda posición en 
la prueba de Verbier (SUI). 

- Audrey Pascual, PARA-Alpine, se proclama subcampeona de la Copa del Mundo 
en SL. 

- Marta Visa, logra superar su propio récord de España en Esquí de Velocidad en 
Vars (FRA), 214,61 Km/h. 

 
 

Se proyecta video temporada 23-24 
 
 

4.- Informe de Gestión y Deportivos: 
 

Informe Deportivo 
 

Olmo Hernán inicia su intervención dando las gracias a Carlos Santandreu, Presidente 
de la Federación Andaluza, por acoger la Asamblea RFEDI en Granada. 

 
Indica que la RFEDI ha conseguido un programa deportivo solvente que garantiza el 
camino hacía el alto nivel para los deportistas, y aunque quienes tengan más visibilidad 
sean el Presidente y el Director General de la Federación, esto se ha logrado gracias al 
esfuerzo muchos, incluidos los miembros de la Asamblea. Se han sentado unas bases 
muy sólidas, que permiten obtener resultados internacionales de gran nivel y la 
realización de pruebas de gran relevancia como el Campeonato del Mundo de Mushing 
de Ólvega, la Copa del Mundo de Sierra Nevada de SBX, o Campeonatos de España 
del máximo nivel. 

 
A continuación, presenta el informe deportivo. 

Esquí Alpino: 

- El presente: deportistas de élite como Juan del Campo, quien ha dado un paso 
adelante para estar al nivel de Albert Ortega o Joaquim Salarich, quienes 
compiten junto a Aingeru Garay en EC y WC, y sirven de punta de lanza para los 
más jóvenes. 

- El futuro: deportistas con una excelente proyección, pero que ya son una realidad 
en resultados, como Ander Mintegui, Luken Garitano o Aleix Aubert son jóvenes 
que vienen batiendo récords en el ranking mundial de su edad. Señala que un 
pódium en un Campeonato del Mundo Junior, como el que ha logrado Ander 
Mintegui es muy difícil de obtener ya que hay un nivel muy alto. 

- Cada vez hay más deportistas que cumplen criterios para acceder a los EENN, 
para la temporada 24-25 ampliación hasta llegar a 16 deportistas, casi el doble 
de lo que eran todos los EENN en el año 2015. Esto es una muy buena noticia, 
pero al mismo tiempo, este hecho conlleva una mayor presión y dificultad en la 
gestión administrativa, logística y económica de la RFEDI. 



 

 

- Dificultad existente para que las mujeres lleguen a la alta competición en esquí 
alpino. Este es un tema que preocupa bastante y que hay que estudiar desde la 
base en los clubes y en las federaciones autonómicas, para que las deportistas 
lleguen a cumplir criterios y puedan acceder a EENN. 

 
Esquí de Fondo: 

 
- Jaume Pueyo ha terminado una temporada sublime, consiguiendo resultados 

inéditos para el esquí de fondo español. 
- Bernat Selles y Marc Colell, lograron un top 12 y un top 10 en el Mundial Junior 

y U23, teniendo una excelente proyección de futuro. 
- Se ha efectuado refuerzo en la estructura técnica. 
- Acuerdo colaboración con Austria e Italia, para reducir costes y optimizar el 

seguimiento de los deportistas. 
 

Snowboard: 
 

- Queralt Castellet ha tenido una temporada complicada debido al importante 
accidente sufrido durante la Copa del Mundo de Estados Unidos, del que se está 
terminando de recuperar. Es una deportista de gran nivel con muchas 
posibilidades de ser siempre candidata al pódium. 

- Lucas Eguibar ha tenido una temporada menos regular, pero manteniendo un 
nivel muy alto, a pesar de la lesión sufrida, que le ha hecho no poder competir 
en las últimas pruebas de Copa del Mundo de la temporada. 

- Álvaro Romero excelente progresión con tres top 10 en Copa del Mundom 
garantiza el relevo en SBX. 

- Hay que destacar la 2ª posición de Nora Cornell en la general de la Copa de 
Europa. 

- Ampliación del EENN en SS con la incorporación de Unai López. 
- De cara a la temporada 2024 – 2025, el objetivo principal es el Campeonato del 

Mundo de St. Moritz (SUI). 
 

Freestyle y Freeski: 
 

- Javier Lliso no ha conseguido aterrizar sus trucos top. Aun así, ha logrado hacer 
3 top 20 en Copa del Mundo. Es una disciplina muy exigente, con 7 o 8 
competiciones de WC por temporada. La complejidad de los trucos es muy alta. 

- Temporada irregular para Thibault Magnin que ha compaginado el Freeski con 
el Freeride. 

- Buena temporada de Oliver y Lucas Verdaguer, que han dado el salto a Copa 
del Mundo. 

- Incorporación de Antón Verdaguer al Equipo Nacional. 
- Buen trabajo en Freestyle Baches con el entrenador Fred Weiss. 
- Objetivo de la temporada 2024-2025 el Mundial de St. Mortiz (SUI). 



 

 

Mushing: 
 

- Éxito organizativo en el Mundial IFSS Mushing Tierra en Ólvega. Agradecimiento 
especial a David Iriondo, Presidente de la FDICyL, por labor que ha llevado a 
cabo. 

- Dificultad para realizar pruebas de Mushing en nieve, por falta de esta. Sería 
necesario efectuar un esfuerzo para intentar llevarlas a cabo. 

- Cifra récord en número de licencias de Mushing, que cierra temporada en 430 
licencias. Buena salud de esta especialidad, que incluso tiene todavía margen 
de mejora. 

 
Freeride: 

 
- Nuria Castán, se ha proclamado subcampeona del FRWT, y ha logrado un ROI 

histórico de 5,5 M, con el apoyo de medios como Marca, EFE o Europapress. 
- España es el tercer país con más licencias del FRWT, por delante de Austria. 
- Se está elevando bastante el número de competiciones de base organizadas, 

por lo que es probable que España tenga uno de los calendarios de competición 
más grandes del mundo. 

 
Biathlón: 

 
- Se trabaja junto con la FADI Aragón en el desarrollo de esta especialidad para 

lograr, de cara a un futuro, la mejora en los resultados internacionales. Los 
importes que se reciben de la IBU se trasladan en transparente a la federación 
aragonesa para dar uso a las instalaciones del Stadium de Biathlon de 
Candanchú e implementar el citado proyecto de desarrollo. 

- Se va a recibir la visita del Presidente de la IBU, con motivo de la reunión de 
desarrollo que esta federación internacional va a llevar a cabo en Jaca. 

- Se han realizado 4 de las 5 fases de Copa España. 
- Proyectos de colaboración, a través IBU, con Eslovenia, Italia y Chequia para el 

desarrollo de este deporte. 
 

Esquí de Velocidad: 
 

- Récord de España de velocidad femenina alcanzado por Marta Visa, con 
214,617 km/h. Esta deportista también tiene un ROI muy alto. 

- Dificultad para entrenar por la complejidad de las instalaciones. 
- Preocupación por la falta de relevo a corto plazo al no haber mucho interés por 

parte de clubes y FFAA en la promoción de este deporte. 
 

DPD: 
 

- Atomización de las estructuras deportivas. Existen distintas instituciones que 
trabajan para apoyar la discapacidad y está resultando muy costoso para la 
RFEDI entrar a intentar organizar y entender como se gestionan las 
subvenciones, qué responsabilidades hay, etc. La promoción y la tecnificación 
se debe hacer en las FFAA, no sirviendo las estructuras paralelas, y es lo que 



 

 

se está intentando explicar al CPE, a la Fundación También, a CDIA u otras 
instituciones. Los deportistas deberían estar integrados en las FFAA, con gestión 
por parte de estas. 

 
Tito Terrén muestra su preocupación ante la falta de mujeres en el esquí alpino de alto 
nivel. Sería interesante que desde la federación se estudiara la posibilidad de trazar un 
plan para solventar esta problemática. Ruega que este tema no se quede tan solo en 
una preocupación y se tomen medidas. 

 
Olmo Hernán explica que, por competencia, la RFEDI interviene a partir de cierta edad, 
siendo necesario evaluar la situación desde la base. Existe un compromiso por parte de 
la RFEDI para mantener una estructura femenina en EENN con una inversión 
estratégica, que no responde a criterios. Además, señala, la federación destina ayudas 
directas por importe de 55.000 euros a mujeres de los EENN y lleva a cabo una serie 
de actuaciones dentro del Programa de Mujer y Nieve. Comenta que esta problemática 
no se produce solo a nivel nacional, sino que es un problema internacional, sobre todo 
a nivel de velocidad, siendo un problema estructural. Indica que se ha constatado que 
las licencias de mujeres crecen en edades tempranas, para bajar y luego se volver a 
incrementarse a una determinada edad, encontrando que es muy complicado que las 
licencias de mujeres se mantengan de manera lineal, ya que, a ciertas edades, las 
mujeres no continúan en el deporte. Igualmente, existe una tendencia de lesiones, muy 
similares entre ellas. 
Cree que es necesario aunar esfuerzos, estando abierto a recibir propuestas para la 
mejora de esta situación. 

 
May Peus indica que la RFEDI ha creado un espacio para que las federaciones 
autonómicas puedan hacer propuestas parar buscar soluciones a este problema en el 
salto de la base a la alta competición, estando Paula Fernández-Ochoa al frente de este 
proyecto. 

 
Lucía Hoyo explica que, desde el Área de Mujer y Nieve de la RFEDI, cuya responsable 
es Paula Fernández-Ochoa, se están celebrando una serie de reuniones a lo largo de 
la temporada, en las que se tratan diferentes temas que afectan a las mujeres, en todos 
los ámbitos del deporte. Entre estos aspectos, se ha tratado la problemática que ahora 
se comenta y se ha solicitado a las FFAA que hagan propuestas para tratar de buscar 
soluciones reales para ayudar a las mujeres a llegar a la alta competición. Señala que 
está reunión está abierta a los responsables del área de mujer y nieve en las FFAA, y 
anima a que participen y aporten propuestas. 

 
Víctor Carrasco manifiesta la preocupación existente entre los mushers por no tener 
un campeonato de España en nieve, y anima a buscar soluciones, sobre todo a la FCEH 
y a la FADI Aragón. Comenta que los mushers tienen que viajar fuera de España para 
competir en nieve. Desde el comité de mushing se ha trabajado en estrecha 
colaboración con la FDICYL para tener un calendario estable de mushing tierra, y solicita 
el mismo apoyo desde las otras FFAA para el mushing nieve. 



 

 

Olmo Hernan comenta que, como bien señala Víctor Carrasco, sería de desear que se 
efectuara un esfuerzo para hacer eventos solventes en nieve, lo que también daría un 
mayor contexto al Mushing dentro de la RFEDI. 
Esta temporada el departamento de comunicación de la RFEDI ha hecho un esfuerzo 
para dotar de una mayor visibilidad a este deporte, por medio de videos y publicaciones 
en RRSS. 
Indica que el Mushing es un deporte que se vende muy bien, siendo posible incrementar 
aún más el número de licencias. 

 
Informe Eventos: 

 
Francisco Vicente, del equipo de administración RFEDI, explica los siguientes puntos: 

 
- Competiciones: 143 competiciones solicitadas de las cuales 111 fueron 

realizadas. 
- Modalidades: El 66% del total de las competiciones realizadas son de Esquí 

Alpino. 
- Sedes: Baqueira Beret ha realizado el 17% de pruebas del calendario y Sierra 

Nevada ha realizado el 13% de las competiciones, juntas han realizado el 36% 
del calendario RFEDI. 

- Licencias: con respecto a la temporada 22-23 se ha producido una disminución 
del 3%. 

- Se incrementa el porcentaje de licencias de mujeres, alcanzando un 40% en 
general y hasta un 44% en alpino. 

- Starts: incremento en un 20%, aunque podrían haber sido más si no se hubieran 
cancelado pruebas. 

 
 

Se proyecta video de temporada Iberdrola 
 
 

Informe Formación: 
 

Olmo Hernán, Director General y Deportivo de la RFEDI, explica los siguientes puntos: 
 

- Curso 1º Nivel Moguls & Slopestyle. 
- Curso Habilitación Licencia F. 
- Curso de actualización de Dts FIS, FAE y RFEDI. 
- Curso de actualización de Jueces Moguls & Aerials FIS. 
- Curso de actualización y Reciclaje de Licencias RFEDI de Técnicos de Esquí 

Alpino, Esquí de Fondo y Snowboard. 
- Curso 1º Nivel Ski Service RFEDI 2ª Edición. 
- Curso de Actualización y Reciclaje de Licencias RFEDI de Técnicos en Esquí 

Alpino. 
- Curso Trazador RFEDI de Esquí Alpino. 
- Curso continuo de Actualización y Reciclaje de Licencias RFEDI de Técnicos en 

Esquí Alpino. 
- Desarrollo de la plataforma de formación iStudy – Isquad. 



 

 

 
Formación asincrónica, para que los técnicos no se tengan que desplazar hasta un lugar 
específico, de esta manera será más fácil lanzar una formación tanto a nivel Club, FFAA, 
etc. 

 
 

Informe Comunicación: 
 

Pablo Quero, responsable de RRSS, explica los siguientes puntos: 
 

La estrategia marcada por el equipo de comunicación para este año, ha sido efectuar 
videos cortos con audios en tendencia con el objetivo de llegar al público más joven. 

 
Los canales RFEDI (Instagram, TikTok, Facebook, Twitter y Youtube) suman un total de 
39.141 seguidores, 4.918 seguidores más que el año anterior. 

 
- Instagram: 12.897 seguidores abril 2023 vs 15.878 seguidores en abril 2024 

(+2.981) 
- Tik Tok: 0 seguidores abril 2023 vs 1.327 seguidores abril 2024 (+1.327) 
- Twitter: 6.590 seguidores abril 2023 vs 6.557 seguidores abril 2024 (-33) 
- Facebook: 13.726 seguidores abril 2023 vs 14.124 seguidores abril 2024 (+398) 
- Youtube: 1.010 seguidores abril 2023 vs 1.255 seguidores abril 2024 (+245) 

Publicaciones con más visualizaciones: 

- Reals de Paquito: +266 Mil reproducciones + 10,5 Mil likes 
- Reals de Juan del Campo: +307 Mil reproducciones (+838 mil en Tiktok); + de 6 

Mil likes (24,1 Mil en Tiktok) 
 

Redes sociales: 
 

Se han realizado más de 1.340 publicaciones durante la temporada actual, alcanzando 
a más de 5,5 millones de personas en total. 

 
- Género: hombres (63.6%), mujer (36.4%). 
- Edad: entre 18-24 (51.9%), entre 25-34 (23.6%), entre 35-44 (10.9%), entre 

(9.8%), más de 55 (3.8%). 
 

Medios de comunicación: 
 

Hemos aparecido en + de 3.300 publicaciones en medios de comunicación (prensa, 
online y TV) alcanzando a + de 1.300 millones de personas. 
Esto se traduce en un valor estimado en el ROI de la temporada 23-24 de más de 36,9 
millones de euros, un 71% más que la temporada anterior. 

 
Por último, indica que la incorporación del Freeride y los DPD han supuesto una mejora 
en el ROI de la Federación. 



 

 

 
Se proyecta video temporada AUDI 

 
 

Informe Mujer y Nieve: 
 

Olmo Hernán, Director General y Deportivo de esta RFEDI, explica los siguientes 
aspectos del informe puesto a disposición de la asamblea: 

 
- Licencias: Incremento en el porcentaje de licencias femeninas hasta alcanzar el 

40,93% 
- Equipos Nacionales: Incremento de mujeres deportistas en EENN y seguimiento, 

alcanzado un total de 13 deportistas. 
 

Mujer y deporte CSD: 
 

- Becas universitarias: 9 participantes. 
- Video referentes femeninas. Producción de un vídeo en el que se proyectan 

ejemplos de deportistas de élite en nuestras disciplinas que han sido capaces de 
transmitir valores e inspirar, de romper con los estereotipos, de lograr grandes 
éxitos deportivos o de insertarse adecuadamente en el mundo laboral, logrando 
compaginar ambos aspectos de sus vidas y lanzando el mensaje de la 
importancia de los valores que se aprenden a través del deporte 

- Grupos de trabajo responsables Mujer y Nieve de FFAA. Con un calendario de 
trabajo de reuniones virtuales, con el fin de crear sinergias y establecer unas 
líneas de actuación en la promoción y el desarrollo de la mujer en los deportes 
de invierno. 

 
Universo Mujer: 

 
- Carrera de la Mujer - Trofeo Internacional Blanca Fernández Ochoa - Acciones 

promoción y difusión de la imagen de la mujer. 
- Ayudas directas a deportistas 55.000 Euros, para preparación mental, 

nutricional, asesoramiento laboral, formación dual, etc. 
- Apoyo a la formación y asistencia a congresos y eventos deportivos. 
- Área de Apoyo Psicológico y Salud Mental de la Mujer. 
- Actuaciones de comunicación para dotar de mayor visibilidad a la mujer. 

 
 

Informe Digitalización: 
 

Francisco Vicente, explica que hay varias líneas de subvención a través de los Fondos 
Europeos, que gestiona el CSD. 

 
Ejecutadas, justificadas, pero de las que no se ha recibido libramiento: 

1. Procedimientos de Gestión: Navision Business Central, Microsoff Dynamis, 
Gersoft, Adobe, Isquad. Esta última es una gran inversión al ser una plataforma 
modular que va a facilitar el poder trabajar en muchas vías. 



 

 

2. Mejora del Rendimiento Deportivo. Se ha invertido en la adquisición de 
equipamiento, como cámaras, cronos online, GPS en tiempo real, etc., que está 
facilitando el entrenamiento de los EENN. 

3. Alta Competición: DPD. 
4. Digitalización en la Producción de Retransmisiones Deportivas y Análisis de 

Video. 
 

Líneas de subvención pendientes de resolución: 
1. Innovación y Desarrollo de dispositivos. 
2. Inteligencia Artificial y Ciencia de Datos. 

 
 

Informe Desarrollo Comercial y Marketing: 
 

Olmo Hernán, Director General y Deportivo, explica que dentro del Área se han 
realizado 2 vías para generar financiación: 

 
1. Merchandising: Beneficios totales obtenidos: 8.593€ 
2. Seguros: Beneficios totales obtenidos: 33.190€ 

 
Puntos de Venta SPAINSOW: Patrick Sport, Copos, Cuylás, Intersport Jorri y Cero 
Grados. 

 
Marketing: 

 
Patrocinadores principales: 

- Movistar. 
- Iberdrola. 
- Audi. 

 
Patrocinadores Oficiales: 

- Loterías. 
- AUDI Financiar Services. 

 
Socio Institucional: 

- Consejo Superior de Deportes 
- Comité Olímpico Español 
- Comité Paralímpico Español 
- ADESP 
- Fundación Joven 

 
Colaboradores Oficiales: 

- Descente 
- elPulpo 
- Protest 
- GSG 
- Rossignol 
- UYN 



 

 

Pool Marcas 
- ENOVIS – DONJOY 
- UTA – Edenred 
- Sidas 
- Swany 
- Roslain Sport 
- Enate 
- Vola 
- Oakley 
- Arion 
- Cabin Zero 
- Under Armour 

 
Adicionalmente, informa que se está muy pendiente de la resolución de la centralización 
de derechos que la FIS está llevando a cabo, ya que puede generar una entrada 
importante de financiación para la RFEDI. 

 
 

Proyección video temporada – Movistar 
 
 

Informe Comité de Dts, Jueces y Vts: 
 

Enrique Díaz Carretero, responsable del Área, explica los siguientes aspectos. 

Reglamentos: 

- Preparación y/o actualización de los Reglamentos en todas las disciplinas. 
- Importante trabajo de traducción de Reglamentos Internacionales. 

 
Competiciones, Circuitos y Calendarios: 

 
Alpino: 

- Temporada muy complicada por los cambios bruscos de temperatura, 
especialmente a final de temporada: marzo y abril. 

- Destacar el esfuerzo de Baqueira, La Molina y Sierra Nevada para llevar a cabo 
las competiciones de final de temporada 

Fondo: 
- Finalización de Circuito Copa España en su totalidad. 
- Gran equipo de trabajo del Comité en competiciones RFEDI/FIS, alcanzando un 

excelente grado de éxito en su organización. 
Mushing: 

- Celebración Campeonatos del Mundo IFSS en Olvega (Soria). 
- Celebración de Circuito Copa España en Tierra. 
- Imposibilidad de realizar los eventos en nieve, especialmente los Campeonatos 

de España. 
Snowboard + Freestyle: 

- Temporada con mayoría de eventos FIS: SBX, SX, SS, SBS y MO. 



 

 

- Importante mejora en la organización de eventos con muy buena colaboración 
del Comité. 

Velocidad: 
- Sólo se celebración 2 Copas del Mundo y Mundiales en Vars (FRA). 

 
 

Comités: 
 

Alpino: 
- Octubre 2023. Update Delegados Técnicos FIS/RFEDI/FAE en Granada. 
- Reconocimiento DTs RFEDI con más de 25 años en activo. 
- Equipación RFEDI para DTs, Jueces y Veterinarios. 

Fondo: 
- Actualización efectuada online. 
- Nueva promoción de Delegados Técnicos FIS. 
- Colaboración 100% por parte de los DTs y Comités con organizaciones. 

Mushing: 
- Actualización cada 2 años. 
- Colaboración por parte de los DTs en los Campeonatos del Mundo IFSS – 

Ólvega. 
Freestyle + Snowboard: 

- Actualización Jueces FIS de MO+DM+AE en octubre de 2023. 
- José Mª Puig Crisol DT y Juez RFEDI/FIS. 

Homologaciones 
- Jordi Barrés – Homologador FIS Fondo. 
- Juli Selma – Homologador FIS Alpino. 
- Seguimiento homologaciones y coordinación FIS, RFEDI y FFAA. 

 
 

Informe Inclusividad, Solidaridad y Sostenibilidad: 
 

Cristina Penche, Vicepresidente RFEDI y responsable de esta área, pasa a explicar los 
siguientes temas: 

 
Inclusividad: 

- Copas de España Inclusivas – 3 fases. 
- Inclusión DPD en la RFEDI. 
- Integración de los EENN RFEDI – Audrey Pascual e Irati Idiakez. De cara a la 

próxima temporada se amplía en tres mujeres. 
- Formación y Campus Inclusivos FOCC: 13 deportistas convocados. 
- Formación Clasificador técnicos FIS: 2 técnicos participantes (Raquel Macías y 

Laura López). 
Solidaridad: 

- Campeonatos de España Escolares (CESA). Para fomentar el acceso de los más 
jóvenes. 

- Forfait a 0€ para deportistas, técnicos y delegados. 
- Inscripciones 0€ para deportistas, técnicos y delegados. 



 

 

Acciones Sostenibles: 
- Tus Esfuerzos Desfilan en los Juegos. 
- Sport Sustainability Summit. 
- Manual de Sostenibilidad para Federaciones. 
- Eventos deportivos sello “Eco” (WC Sierra Nevada, CE Mushing, Cto. España 

Snow y FSK) 
 
 

Informe PADIE: 
 

Alfonso González de Lena, responsable de la coordinación de Federaciones 
Autonómicas y PADIE, informa sobre los siguientes puntos: 

 
- Presupuesto destinado al PADIE en 2023: 86.499,95 Euros. 
- 10 Federaciones Autonómicas destinatarias, que son las que presentaron 

solicitud. 
- FFAA han presentado los informes del 2023. 
- Hay que intentar que todas las FFAA opten a las ayudas PADIE. 
- Para el 2024, señala que hay un párrafo en las bases del PADIE en el que se 

indica que, si la RFEDI presenta cuentas negativas, se cancelaría el PADIE de 
ese año. Sin embargo, en el día de ayer, en reunión de Comisión Delegada se 
estimó convocar por una cuantía similar. Comenta que, en cualquier caso, 
entrado el mes de octubre, habrá que valorar cómo evoluciona presupuesto 2024 
y si se ajusta a lo proyectado. 

 
 

Informe Jurídico: 
 

Andrés Ylla, responsable del Área Jurídica, informa de los principales aspectos que se 
han desarrollado: 

 
Realización de Contratos: 

- Uso marca SPAINSNOW. 
- Acuerdos para organización de pruebas FIS. 
- Actualización y revisión contratos patrocinio (GSG, Vola, Donjoy, elPulpo, Audi, 

Under Armour, contratos deportistas y técnicos 2024, etc. 
- Convenio para la organización de competiciones en Estaciones de Esquí 

(Baqueira Beret, La Molina, Sierra Nevada), Copa del Mundo SBX Sierra 
Nevada, convenio con FGC, convenio renovación Stadium Biatlón…). 

- Convenio con el Ministerio de Defensa. 
- Convenio Material IBU. 
- Contratos de material de merchandising. 
- Gestión de Derechos Audiovisuales. 

 
Realización de Informes: 

- Modificaciones y aplicación de la Ley del Deporte 39/2022. 
- Informes sobre desarrollo reglamentario de la Ley del Deporte. 



 

 

Revisión y redacción de documentos varios e informes: 
- Modificación Estatutos de acuerdo con la Ley del Deporte 39/2022. 
- Contrato Campeonato del Mundo de Mushing en Ólvega (Soria). 
- Actualización Reglamento PADIE. 
- Implementación canal de denuncias según norma 2/2023. 
- Reglamento de Eventos y Competiciones. 
- Actualización documento consentimiento de menores. 
- Integración de Federaciones Españolas de ciegos, discapacidad física, parálisis 

cerebral y discapacidad intelectual en la RFEDI. 
- Integración nueva disciplina (Freeride). 
- Revisión pólizas de aseguramiento. 
- Resolución de consultas reglamentos. 
- Charlas técnicas (protocolo sobre menores, de evitación abusos sexuales, de 

protección de datos). 
- Aplicación de LOPD a documentos y protocolos. 
- Convenio con el CSD sobre Innovación y Desarrollo. 

 
Gestión de incidencias y reclamaciones: 

- Contestación de consultas y reclamaciones recibidas en RFEDI. 
- Defensa intereses RFEDI proceso laboral. 
- Reclamación VIAJES LEGALANZA. 
- Eliminación de datos requeridos (LOPD). 
- Reclamaciones al Juez Único y Comité de Apelación. 
- Asistencia charlas cursos y ponencias sobre la Ley del Deporte. 

 
 

5.- Premios y Recompensas 
 

- Placa a Telefónica – Movistar – Propuesta RFEDI. 
Recoge: Joaquín Segovia - Director territorial de Telefónica en Andalucía. 
Entrega: May Peus España – Presidente RFEDI y Andrés Ylla - Miembro de la 
Junta Directiva RFEDI. 

 
- Placa a la Universidad de Granada UGR – propuesta FADI ANZ. 

Recoge: Juan Manuel Martín García – Vicerrector de Ordenación Académica y 
Profesorado de la Universidad de Granada. 
Entrega: Carlos Santandreu – Presidente FADI Andalucía. 

 
-  Placa a Europa Press – Propuesta RFEDI. 

Recoge: Gáspar Diez – Redactor Jefe de Deportes. 
Entrega: Jesús Culebras – Vicepresidente RFEDI. 

 
-  Placa a la Estación de Esquí Port del Comte – Propuesta FCEH. 

Recoge: Anna Moliné Canals - Responsable de comunicación. 
Entrega: David Samper – Presidente FCEH 



 

 

- Placa a la Estación de Esquí San Isidro – Propuesta FDICYL. 
Recoge: en nombre de la estación, Jesus Ibañez – Presidente ATUDEM. 
Entrega: Cristina Penche – Vicepresidenta de la RFEDI. 

 
- Medalla a Maurizio Marcacci – Propuesta de la FCEH 

Recoge en representación de Maurizio Marcacci – David Samper – Presidente 
FCEH. 
Entrega Carolina Ruiz – Miembro de la Junta Directiva RFEDI 

 
-  Medalla a Eduardo Valenzuela – Propuesta FADI ANZ – RFEDI. 

Recoge: Eduardo Valenzuela 
Entrega: Olmo Hernán – Director General y Deportivo RFEDI 

 
 

A las 11:55 horas se efectúa una pausa, retomándose la reunión a las 12:20 horas. 

Presentes 28 miembros y 4 representados, con un total de 32 votos. 

6.- Informe Comisión Delegada: 
 

Jorge Torcida, perteneciente a la Asamblea Estamento Club DAN, como representante 
de la Comisión Delegada explica que además de los acuerdos que se han tomado tanto 
en reunión, como en consulta telemática, y que constan en el informe de acuerdos de 
Comisión Delegada que está colgado en la Comunidad RFEDI, en reunión de Comisión 
Delegada de 24 de mayo se emitió informe positivo respecto al cierre del ejercicio 2023 
(Cuentas anuales – Pérdidas y Ganancias, Balance de situación y Memoria 2023), al 
Presupuesto de 2024, a los Informes de Actividades y Gestión 2023-2024, al Calendario 
de competiciones 2024-2025, y a la autorización al presidente para la constitución de la 
Fundación de la Real Federación Española Deportes de Invierno. Conforme a la 
Disposición Transitoria Primera de los Estatutos. 

Además, se aprobaron las modificaciones de los siguientes Reglamentos: 

Modificaciones Reglamento General Fondo. 
Modificaciones Reglamento General Biatlón. 
Modificación Reglamento Licencias RFEDI. 
Modificación Reglamento para la Organización de Competiciones y Eventos de la 
RFEDI. 

 
Pere Torras, del Club Esquí Alpí Ceretá y Pilar Noain, del Club Irrintzi Ski, preguntan 
sobre la eliminación de la prueba de Team Sprint del Reglamento. 

 
May Peus explica que ya en el día de ayer, se puso en contacto con el Comité de Fondo 
RFEDI para comentar este aspecto y confirma que no hay problema en recuperar el 
Team Sprint. 

 
May Peus comenta que, ya que Jorge Torcida ha mencionado el tema de la Fundación, 
va a aprovechar para explicarlo. Señala que los Estatutos RFEDI ya recogen la 



 

 

posibilidad de constituir una Fundación, por lo que a ese respecto no habría problema 
alguno. 

 
May Peus explica que se ha estado estudiando la viabilidad de la Fundación Spainsnow. 
La intención es lograr ingresos adicionales que se destinen a deportistas jóvenes, 
diferentes proyectos, clubes, FFAA, etc. 

 
Iñaki Marcos, que ya ha colaborado en la creación del Plan Estratégico de la RFEDI, y 
es miembro de Mckinsey, sería la persona encargada de liderar la fundación, pero la 
RFEDI siempre conservaría el control final. 

 
Los patronos aportarían unas cantidades económicas que se destinaría, como ha dicho 
antes a becas, proyectos, etc. La intención es poder llegar a recaudar en un primer año 
unos 50.000 Euros, estableciéndose diferentes categorías de benefactores, según los 
importes aportados. 

 
Indica que sería necesario contar con una persona ejecutiva que ayudara Iñaki Marcos 
en la organización y gestión de la Fundación. 

 
Andrés Ylla añade que se trata de aprovechar todas las opciones posibles que hay para 
obtener fondos para la Federación y los deportes de invierno. A través de la fundación 
se habilita una vía para que particulares y empresas puedan invertir en deportes de 
invierno. Como ha comentado ya el Presidente, los ingresos se destinarían a ayudas a 
deportistas, por ejemplo, para material, becas para completar sus programas, para 
temas de estudios, etc. 

 
La ventaja de la Fundación es que no está sujeta a algunas limitaciones de carácter 
administrativo que tiene la Federación. 

 
Pere Torras comenta que no le parece una mala idea, pero considera que hubiera sido 
más adecuado poder conocer los estatutos de la fundación y el proyecto completo antes 
de presentarlo a votación. Quiere saber si la RFEDI va a aportar el capital fundacional. 

 
Cristina Penche contesta que la RFEDI no va a poner el capital fundacional, y aclara 
que como la Federación es una entidad de interés público, hay muchas entidades que, 
de acuerdo con sus estatutos, no pueden hacer aportaciones. Este escollo se salvaría 
con la creación de la Fundación. 

 
May Peus explica que cuando los Estatutos de la Fundación estén listos, se pasarán a 
aprobación de la Asamblea. 

 
Se procede a la votación del punto 12 del orden del día. 

 
12.- Autorización al presidente para la constitución de la fundación de la Real 
Federación Española Deportes de Invierno. Conforme a la Disposición Transitoria 
Primera de los Estatutos. 



 

 

Se aprueba con 31 votos a favor, y 1 abstención por parte de Pere Torras del Club Alpí 
Ceretà, la autorización al presidente para la constitución de la Fundación de la Real 
Federación Española Deportes de Invierno, conforme a la Disposición Transitoria 
Primera de los Estatutos. 

 
 

7. Aprobación, si procede, de la Liquidación del Presupuesto 2023. 
(Cuentas de Pérdidas y Ganancias y Balance de Situación y Memoria 2023). 

 
Jesús Culebras, Vicepresidente RFEDI y Responsable del Área Económica, explica 
que va a presentar juntos los puntos 7, 9 y 10 del orden del día. 

 
Respecto al resultado de los ejercicios, comenta que el actual equipo de gobierno ya ha 
cerrado 10 ejercicios económicos. 

 
El año 2022 se cerró en 15.000 euros positivos, mientras que el ejercicio 2023 se cierra 
en 98.000 euros en negativo, lo que supone una desviación respecto al objetivo, que 
era un cierre en neutro. 

 
Sobre los 5,9 millones que se ha tenido de presupuesto, supone un 1,7 % de desviación 
respecto al objetivo inicial. 

 
En los años 2020, 2021, 2022 se invirtió todo el dinero en deporte, a diferencia de los 
años 2015, 2016, 2017 y 2018, que fueron excepciones, y en los cuales parte de los 
ingresos se destinaron a la reducción de la deuda heredada del anterior gobierno. 

 
El objetivo de cara a 2024 es un cierre de 50.000 euros en positivo y para el proyecto 
de Presupuesto del año 2025, también se estimaría un cierre en positivo en un importe 
de otros 50.000 euros. 

 
En lo referente al Patrimonio Neto, y a pesar de que el resultado del ejercicio es negativo, 
este año se crece un 20% gracias a las inversiones que se han efectuado en 
digitalización, tal y como se ha comentado previamente. 

 
De este modo, se ha podido lograr el objetivo que se tenía para compensar las 
amortizaciones. 

 
En 2023 la RFEDI tiene un patrimonio neto de 645.000 euros, lo que supone un 
incremento de 100.000 euros respecto al año anterior, representado un subida del 20%. 

 
En lo que respecta a la deuda, indica que la RFEDI no tiene deuda a largo plazo, pero 
sí se disponen de préstamos a corto plazo que se solicitan contra las subvenciones que 
el CSD otorga a la Federación y que sirven de instrumento para dotar de tesorería hasta 
que se produce el libramiento del CSD, momento en el que se procede a cancelar este 
préstamo. 



 

 

El coste financiero de estos préstamos a corto plazo, en el momento actual y a causa 
del encarecimiento de los intereses, se ha visto incrementado, ascendiendo a unos 
30.000 o 40.000 euros, dependiendo de cuando se reciba finalmente el libramiento de 
la subvención. 

 
En lo referente a ingresos, Jesús Culebras comenta que los recursos propios de la 
Federación provienen de patrocinio, formación, licencias, merchandising y seguros, así 
como de las subvenciones que se reciben. 

 
Los ingresos por patrocinio en 2023 aumentaron un 19% respecto al año anterior, para 
un total de 593.000 euros, y en el presupuesto de 2024 la estimación inicial estaría en 
unos 524.000 euros, lo que supondría un descenso del 12%, pero se va a trabajar para 
intentar aumentar esta cifra. 

 
Los ingresos por subvenciones se situaron en 4.274.000 euros en el 2023, lo que 
supone un 5% menos que en el año anterior, y de cara al año 2024 se estima que se 
ingresen 4.090.000 euros, un 4% menos que en 2023. 

 
Destaca que en 2023 se ha marcado un récord histórico de presupuesto, alcanzando 
los 5.900.000 euros. 

 
La proporción de subvenciones y recursos propios del presupuesto total sería la 
siguiente: 

 
En el año 2022: 77% subvenciones, 23% recursos propios, presupuesto total de 
5.803.000 euros. 
En el año 2023: 

 
72% 

 
subvenciones, 

 
28% 

 
recursos 

 
propios, 

 
presupuesto 

 
total 

 
de 

5.900.000 euros.         
En el año 2024: 
5.581.000 euros. 

73% subvenciones, 27% recursos propios, presupuesto total de 

 
En lo que respecta al gasto, señala que los ingresos se invierten en alta competición, 
actividad estatal, funcionamiento federativo y formación. 

 
En el año 2023 se invirtieron 4.272.000 euros en alta competición, lo que supone que 
se ha doblado respecto a los años 2016, 2017 o 2018 el importe destinado a alta 
competición. 

 
En 2024 se ha presupuesto un 10% menos en alta competición con un importe previsto 
de 3.836.000 euros. 

 
Informa que el importe destinado al PADIE en 2023 creció un 18% respecto al año 
anterior hasta alcanzar algo más de 86.000 euros, y a falta de cerrar cifras definitivas, 
se espera que en 2024 se destinen unos 92.000 euros. 

 
El mayor gasto de la federación es el deporte, invirtiéndose un 80% del total del 
presupuesto al deporte y un 20% a funcionamiento federativo. 



 

 

Respecto al proyecto presupuestario para el año 2025, las estimaciones iniciales serían 
las siguientes: 

 
Presupuesto total: 5.300.000 euros (-5%) 
Ingreso Subvenciones: 4.000.000 euros. 
Gasto Alta Competición: 3.800.000 euros. 
Gasto Actividad Estatal: 676.500 euros. 
Resultado del ejercicio: 50.000 euros. 

 
La asamblea aprueba por unanimidad la Liquidación del Presupuesto 2023. Cuentas 
Anuales 2022 – Perdidas y Ganancias, Balance de situación y Memoria 2023. 

 
 

8.- Competencias del Presidente con dedicación profesional. 
Ratificación, si procede, de la remuneración del Presidente periodo 2022-2026 

 
Se aprueba por unanimidad la remuneración del Presidente. 

 
 

9.- Aprobación, si procede, del Presupuesto 2024. 
- Aprobación de las cuotas del registro de licencias. 

 
Se aprueba por unanimidad el presupuesto del año 2024. 

 
Se ratifican por unanimidad las cuotas del registro de licencias, que no han sufrido 
modificaciones: 

 
Importes: Primera licencia adultos 15 euros 

Segunda licencia 3 euros 
Licencia para U12/10 3 euros 
Perro 1 euros 

 
 

 
10.- Presentación del Proyecto de presupuesto 2025. 

 
Efectuada anteriormente. 

 
11.- Aprobación, si procede, del Calendario de Competiciones y Actividades 2024- 
2025. 

 
May Peus informa de los grandes eventos deportivos de la temporada: 

 
- FRWT. 
- EC SL en Baqueira Beret. 
- WC SBX pendiente de determinar sede. 



 

 

Pere Torras comenta que aún no se conoce dónde se realizarán las fases de la Copa 
España U16/U14. 

 
May Peus contesta que en la temporada 2024-2025 no habrá fase de apertura. Se 
distribuirá en tres fases, con una final. 
Las sedes serían las siguientes. 

 
1º fase - Snowzone. 
2º fase – Cataluña. 
3º fase - Sierra Nevada. 
Final – Astún. 

 
La asamblea aprueba por unanimidad el calendario de competiciones de la temporada 
2024-2025. 

 
12.- Autorización al presidente para la constitución de la fundación de la Real 
Federación Española Deportes de Invierno. Conforme a la Disposición Transitoria 
Primera de los Estatutos. 

 
Se ha votado anteriormente. 

 
13.- Ruegos y Preguntas 

 
Pere Torras comenta que tal vez sería necesario regular que se hace con los importes 
abonados para la inscripción en una carrera, en caso de que esta se cancele. 

 
En concreto comenta que la AQC Pitarroy se abonó la inscripción y la prueba finalmente 
no se llevó a cabo. Asimismo, el Campeonato de España de Alpino estaba inicialmente 
previsto en Formigal, debiendo trasladarse finalmente a Sierra Nevada, habiéndose 
cobrado 2 veces la inscripción. 

 
May Peus explica que, por parte la RFEDI y como organizador del Campeonato de 
España Alpino, está previsto efectuar la devolución de los importes duplicados, y si no 
se ha hecho ya es por un tema de tesorería. 

 
Igualmente, señala que cada organizador es diferente, pero que cree que estaría bien 
estudiar una posible regulación. 

 
El Presidente RFEDI solicita que se envíen propuestas desde las FFAA a la RFEDI 
respecto a este tema. 

 
Pere Torras pregunta acerca del accidente sufrido por una DT de la Federación, 
indicando que según la información que les llegan el seguro no le cubre dicho accidente, 
quiere conocer la responsabilidad que podría llegar al Club organizador, a la FFAA u 
otros. Quiere saber si los que están por debajo pueden tener alguna responsabilidad. 

May Peus quiere comentar que en la RFEDI ha sorprendido como ha actuado esta DT, 
ya que en todo momento se le ha atendido personalmente, se ha mantenido una reunión 
presencial, y se han intercambiado mails para ayudarle y atender sus necesidades. 



 

 

 
Cede la palabra a Andrés Ylla como responsable jurídico de la RFEDI, para que explique 
el tema que está siendo llevado desde esta área. 

Andres Ylla explica que el accidente sufrido por la DT, ha sido un atropello en pista, 
siendo responsable la persona que la ha atropellado, y a partir de ahí, pueden serlo el 
Club organizador, la Federación Autonómica y, eventualmente, la RFEDI. 

 
Pere Torras indica que en este caso ha sido un atropello de un turista a un DT, y 
pregunta qué pasaría si un accidente así se produjera dentro del trazado de competición 
y quien atropella al DT fuera, por ejemplo, un corredor. 

Andrés Ylla, Olmo y May Peus contesta a dicha duda, poniéndose de manifiesto por 
estos que debería de determinarse el tipo de accidente y las circunstancias, y que suele 
ocurrir que, ante una situación de este tipo, se reclama a todas las partes posibles. 
Recalca que es indispensable que exista la adecuada cobertura por todas las partes y 
entidades implicadas, así como que el modelo que se sigue es el mismo que sigue la 
FIS o la IBU. 

 
Por parte de Carlos Moya, Quique Diaz Andrés y Pere Torra se pone de manifiesto 
diferentes fórmulas de actuación, coberturas y situaciones 

 
Pere Torras pregunta, sobre si el seguro da cubertura en el caso de que un DT salga 
de su casa y tenga un accidente en el trayecto. 

 
Andrés Ylla y Fernando Almendros señalan que, aunque es una cuestión discutible, 
desde su punto de vista, un DT está cubierto desde sale de su casa, pero hasta un límite 
y según determinados conceptos. Igualmente señala que las pólizas son las que obliga 
la ley, y todas las pólizas de las FFAA y la RFEDI son iguales entre ellas, y sí que cubren, 
pero en este caso hay una reclamación de unos conceptos desmedidos y no ajustados 
a derecho. Señala que el patrimonio de la Federación no es del Presidente RFEDI o de 
la Junta Directiva, es de la Asamblea, y por tanto de todos sus miembros, por lo que su 
consejo, como jurídico, ha sido no dilapidar el patrimonio de la Federación ante una 
reclamación desorbitada y no ajustada a Derecho. 

Olmo Hernán y May Peus comentan que la situación es idéntica en todo el deporte 
español, y que el seguro que tiene la RFEDI cubre la hospitalización y gastos médicos 
de la rehabilitación de la DT. 

May Peus comenta que se alegra de poder comunicar a la Asamblea la decisión, que 
cuenta con el respaldo de la Junta Directiva de la RFEDI y el visto bueno del Presidente 
de la FIS, de presentar su candidatura a miembro del Consejo de la FIS. Informa que la 
elección tendrá lugar el 5 de junio 2024 durante la celebración del Congreso de la FIS 
en Reikiavik. 

 
Para finalizar, May Peus España cede la Palabra al Presidente de la Federacion 
Andaluza Deportes de Invierno, Carlos Santandreu, quien agradece a todos la 
participación en la Asamblea que ha acogido la ciudad de Granada. 

 
May Peus, hace entrega de una placa conmemorativa al Presidente de la Federación 
Andaluza, Carlos Santandreu. 



 

 

No habiendo más temas que tratar, el Presidente RFEDI agradece la asistencia y 
participación de todos, deseándoles una buena temporada 24-25 y dando por finalizada 
la reunión a las 14:00 horas. 

 
 
 

Julio Pla         Enrique Diaz Carretero 
Presidente FDICV       Estamento Jueces  y DTs
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Presidente RFEDI 
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